

Marcha del orgullo gay para que tomen nota los candidatos

“No vote a los candidatos que discriminan” fue la consigna con que unas quinientas personas manifestaron ayer desde la Catedral hasta el Congreso en conmemoración del Día del Orgullo Gay.

(Por C.S.) A las 20.30, en las escalinatas del monumento de la Plaza del Congreso, se lanzó la campaña nacional "No vote a los candidatos que discriminan", impulsada por once organizaciones que reivindican los derechos de los gays y lesbianas en la Argentina. Con ese acto culminó la 2ª Marcha del Orgullo Lésbico-Gay, realizada en conmemoración del 24º aniversario de las jornadas del barrio de Greenwich Village, de Nueva York, donde gays, lesbianas y travestis repelieron un procedimiento policial. "Es importante que los políticos entiendan que hay un millón y medio de lesbianas y gays en la Argentina: nos deben la igualdad de derechos, los documentos legales para las personas transexuales que cambiarán de sexo, la derogación de los edictos policiales. Queremos caminar tranquilos por la calle y que no nos lleven a las cárceles", afirmó Carlos Jáuregui, altoparlante en mano, ante unos quinientos concurrentes. De inmediato, los nombres de los primeros candidatos cuestionados emergieron en pancartas: "No vote a Aldo Rico", "No vote a Melchor Posse", "No vote a Erman González".

"Miramos a los políticos que son los responsables. Mañana se enviará un cuestionario a los principales candidatos a diputados de la Capital Federal, los que deberán pronunciarse sobre nuestros derechos. El 15 de setiembre las organizaciones convocantes daremos a conocer a la prensa los resultados de este cuestionario. Y el silencio será también una respuesta", advirtió Carlos Jáuregui, de Gays y Lesbianas por los Derechos Civiles, una de las organizaciones convocantes.

"Ay, ay, ay, ay, qué pena que me da, no le damos el voto al que nos va a discriminar", "Olelé, olalá, los gays y las lesbianas, queremos adoptar". La columna reunida a las 19 en las puertas de la Catedral de Buenos Aires avanzó sin incidentes por Avenida de Mayo hasta la Plaza de los Dos Congresos, algunos con disfraces, otros con pancartas. "Travestis unidos: sí a la libertad, no a la persecución, protección legal frente a la discriminación", "Igualdad ante la Justicia, plena vigencia de los derechos humanos". La columna, que llegó a rondar las quinientas personas, fue encabezada por el padre Roberto González, de la Iglesia de la Comunidad Metropolitana; Carlos Jáuregui, de Gays y Lesbianas por los Derechos Civiles; Keny De Michelis, por la Coordinadora de Travestis Unidas, y Rafael Freda, representante de SIGLA (Sociedad de Integración Lésbico-Gay).

"Exigimos que los políticos empiecen a tomar posición en contra de la discriminación por homosexualidad: no puede ser que dirigentes de prime-

ra línea como Melchor Posse puedan hablar impunemente descalificando a la gente por su sexualidad y no por sus ideas. De una vez por todas la clase política debe dejar de esquivar el bulto, de pensar que somos ciudadanos de segunda simplemente por la sexualidad que tenemos; exigimos una educación sexual sin discriminación ni prejuicios", dijo a Página/12 Rafael Freda, antes de leer las adhesiones al acto.

Entre la fila de corazones con las que se formó la consigna "Iguales y libres en la diversidad. Vivir libres en un país liberado", y entre ovaciones, se leyeron las adhesiones de grupos de San Francisco, Nueva York, San Pablo, Barcelona, Chile, a las que se sumaron, entre otras, las de los diputados "Chacho" Alvarez, Luis Zamora, Silvia Díaz, del F.D.A. Izquierda Democrática, de los actores Gerardo Romano y Moria Casán, de la Fundación Huésped, de Filosofía y Letras, de Madres de Plaza de Mayo, y de Familiares de Detenidos y Desaparecidos por Razones Políticas.

Hubo alusiones a Rico, Melchor Posse y Erman González.

"Acá están en juego un millón y medio de votos", aseguraron.



CeDInCl

F ben te
En l
la acti
de hac
nueva:
los tax
larga
ner ur
que te
como
anual
empre
ben te
mo m
la Ca
CUIT
explic
de la
agenc
nova
en B
nuev
las n
Si pa
dos d
"E
al ini
otra
del "I
unifo
carg
mises
la Ca
bajo
guen
ticula
tran-

No a la discriminación

Un grupo de nueve organizaciones de gays y lesbianas aconseja votar al Frente por la Democracia Avanzada o a la Unidad Socialista, a la vez que desconfía del resto de las listas que se presentan en las próximas elecciones. Las organizaciones enviaron un cuestionario a los candidatos de las distintas agrupaciones sobre la problemática de las minorías sexuales, luego de lo cual consideraron “sospechoso el silencio frente a esta encuesta” del Frente Grande, el Partido Demócrata Progresista, el Movimiento de Integración y Desarrollo y el Partido Federal, y señalaron como “evasiva” la respuesta de la UCR. Directamente, piden que no se vote al PJ, MODIN, MAP, UCeDé y Alianza Patria y Pueblo.

Las agrupaciones elaboraron un documento titulado “No vote a los candidatos que discriminan”, y firmado por Colectivo Eros, Convocatoria Lesbiana, Gays por los Derechos Civiles, Grupo Isis, ICM, Revista Confidencial, Sigla, Transdevi y Travestis Unidas. En el mismo se comentan las respuestas a la encuesta de todas las listas. Según indicaron, sólo el Frente por la Democracia Avanzada y la Unidad Socialistas respondieron satisfactoriamente y en los tiempos previstos por las organizaciones. El Frente Grande, por ejemplo, no respondió el cuestionario “pe-se a que Carlos ‘Chacho Alvarez’ -in-

dicaron- ha adherido en reiteradas oportunidades a actos del movimiento lésbico-gay”. En el otro extremo, el MODIN respondió negativamente a la encuesta indicando que “Buenos Aires todavía no es Sodoma, y Argentina no es Gomorra”.

En su respuesta, el primer candidato a diputado por el FDA, Atilio Borón, indica que “una democracia que priva de derechos a un sector de la ciudadanía es una democracia carcomida por los prejuicios, la ignorancia y la estupidez”. En su comunicado, las agrupaciones señalan que el juzgado electoral a cargo de la jueza María Romilda Servini de Cubría afirmó que el FDA, que lleva al presidente de la Organización Gay por los Derechos Sociales -doctor José Luis Pizzi- en el quinto puesto de la lista de diputados, “es el primer partido político en incluir en su plataforma ante la Justicia las reivindicaciones de las minorías sexuales”. Sin embargo, no todas las organizaciones reaccionaron positivamente frente a esta candidatura.

La Comunidad Homosexual Argentina prefirió tomar distancia del FDA, y aclaró que no apoyaba a ningún candidato que se presentara en representación de organizaciones de liberación sexual. “La identidad sexual o las reivindicaciones sectoriales -indica el comunicado de la CHA- no nos resultan suficientes como plataforma para plantear una diputación nacional”.